

LA PROTESTA

Valores y Giros a:
J. Berenguer

Aparece los Miércoles y Sábados

Redacción, Administración y Talleres:
Perú 1537 :: U. T. 1130, Buen Orden

AÑO XXXVI

Buenos Aires, Sábado 3 de Diciembre de 1932

Nro. 7801

Los Grupos Anarquistas

Las condiciones reales de toda propaganda ideológica, encaminada a afirmar en la mentalidad del pueblo, valores morales de fuerza, imponen la convergencia de esfuerzos, el aunamiento de energías para el aprovechamiento de todo impulso fecundo. Así el anarquismo, impuesto de las condiciones de la lucha contra las fuerzas consolidadas del capitalismo y el Estado, nucleó sus elementos en base a un elemental principio de afinidad, y planteó su propaganda en términos más objetivos y claros.

La reacción conservadora se desata en todos los órdenes de la vida social. Económicamente, la burguesía ensaya cuanto procedimiento puede para suprimir toda ventaja obrera y hacer más abrumadora aún su opresión. Políticamente el Estado se haya en plenas maniobras liberticidas. Este es el auténtico panorama mundial.

Los grupos anarquistas responden, en su constitución, al propósito de propagar intensamente el ideal y a defender en todo terreno y con todas las armas las precarias conquistas sociales hoy existentes y la vida

redoblando el esfuerzo propagandista, y contra las bandadas armadas fascistas, aprestando el músculo y el puño...

Mantener la Tensión

A la intensidad de la propaganda anarquista de los meses anteriores, le ha sucedido un relativo decaimiento. No es en virtud de motivos de agitación ausentes ni menos de falta de la necesaria convicción. Se debe ello a los inconvenientes propios de una precaria situación económica que castiga a todos por igual y afecta todo orden de actividades. Un momento así, requiere no obstante, de todos los compañeros, el esfuerzo mayor de voluntad, un acrecentamiento de energías para repeler los obstáculos y centrar toda actividad en un propósito único; reafirmar la obra levantada día por día en los meses anteriores. Cada núcleo anarquista debe así tender a mantener la tensión propagandista, el entusiasmo y la fe en nuestra causa, en todos los hombres y mujeres que se hallan dentro del radio de sus actividades y en cierto modo comparten sus tareas. Cuando las circunstancias ambientales y los ataques de la reacción nos levantan obstáculos, más se afirma nuestra convicción y la voluntad de superar el crítico momento con acciones fecundas y obras valerosas.

La policía ha negado permiso para la velada organizada por los Comités Pro-Presos de la Capital y Avellaneda

De acuerdo al aviso que se publicó en estas columnas, los Comités Pro-Presos de la Capital y Avellaneda habían organizado, en el teatro "José Verdi", para hoy, una gran velada a su beneficio. Estaban todos los preparativos hechos, alquilado el local etc., la policía ha negado a último momento el permiso correspondiente, motivo por el cual la velada no se realizará. La policía no ha dado explicación para justificar esta flagrante violación al derecho de reunión. Pero los compañeros, que saben ya a que atenerse, encontrarán en este hecho una constatación más de que se ejerce contra nuestro movimiento una verdadera dictadura, y redoblarán sus actividades para llevar al ánimo de los trabajadores la necesidad de terminar con esta situación denigrante y oprobiosa.

STALIN - TROTSKY

Los comunistas siguen todavía con su "dictadura del proletariado". Como inspirado por el auténtico espíritu de Marx, a pesar de que los Axelrod, los Kautsky, los Bernstein y Cia. les tratan como a misfitadores del marxismo, los bolcheviques hallaron — de la burguesía se aprende — la fórmula milagrosa. Si la "soberanía popular" mareó a las masas y les llevó a servir perfectamente a los privilegiados, ¿por qué no emborachar al proletariado con "eso" de su propia dictadura?

Y bien. El proletariado ruso ejerce su dictadura... Pero como los ignorantes proletarios son incapaces, necesitan cabezas, pastores, guías científicamente revolucionarios, ¿quienes pueden serlo? Lógicamente, los creadores del "leninismo". "La Vanguardia", única, concededora del "Capital" y del "Manifesto". Y el partido toma la sartén por el mango. Va a freír "marxísticamente" la revolución. 15 años lleva ya...

Pero hay un Lenin en la "vanguardia". Y Lenin es el nuevo Marx. Y Lenin concentra en su puño la famosa "dictadura del proletariado". Muerto Lenin, ríen los sucesores. En la "vanguardia" del partido único hay guerra: ¿Trotsky, el asesino de Kronstadt o Stalin el estúpido? Bujarin, el del "A B C", o Radeck, el teórico? Vamos... ¿quién sigue sagradamente la biblia de Lenin?

Stalin es. Trotsky fué. Stalin: "Trotsky es la contrarrevolución". Trotsky: "Stalin es la

LA PROTESTA DIARIO

Última del movimiento anarquista, en su faz pública, al par que al movimiento obrero revolucionario del que es su gestor y nervio vital.

Los grupos anarquistas tienen comprendida así su labor, una importantísima tarea a efectuar en estos momentos en que amenaza cerrarse sobre el movimiento anarquista y proletario afín, una tormenta terrible de legal represión.

La defensa se impone en todos los terrenos de la lucha social. Doctrinariamente,

En el proceder se concuerda

Los demócratas socialistas que con programa de "izquierda" ocuparon el poder en la provincia de Santa Fe tienen programa completamente opuesto, a los conservadores que se adueñaron de la provincia de Buenos Aires. Pero los gobiernos concuerdan siempre en algo. Lo mismo el de Rusia, comunista, que el de España, socialista, etc. Se concuerda en la forma represiva contra toda manifestación libre del pensamiento y en la opresión criminal que hace de los trabajadores vulgares bestias de carga, expuestas a todos los rigores del fascismo.

Los Cardós es un pequeño pueblo de Santa Fe. Hasta allí ha llegado la reacción con su crimen. Aparte la vigilancia secreta, se agita y encarcela a diario a los obreros conocidos por su militancia o sencillamente por concurrir al sindicato.

El cariz de prepotencia tomado por los comisarios de campaña, obliga a los trabajadores a las elementales medidas de defensa. Aunque es de suponerse quién resultará perdedor, siempre.

Así, el domingo 13 del cte. mes, se intentó apalea a un obrero. Este, indignado, reaccionó, y con un cuchillo hirió de gravedad

Primer Gran Pic - Nic de la Temporada

El Domingo 4 de Diciembre

de 6 a 20 horas

En la Quinta DE LUCCA

UBICADA EN LAS SECCIONES SEGUNDA Y TERCERA EN EL BARRIO DE BELGRANO.

Entrada General. 0.30

Transporte de Colectivos desde la estación Belgrano, calle Echevarría a media cuadra del paso a nivel.

a dos policías. La policía con el poder de la autoridad que permite a sus crímenes quedar impunes, hirió decididamente al proletario que cae bañado en sangre. Una mujer del pueblo, veloz, piadosamente se apresuró a socorrer al obrero; pero la policía montada, como un torbellino, arrasa con todo a su paso y la mujer del pueblo cae exánime, quedando tirada sin humano socorro y troncada su vida por los sicarios del régimen.

En algo concuerdan siempre los gobiernos, sean de donde sean. El crimen y la opresión marchan juntos de la mano de los gobernantes.

La Elección de los Amos

La primera provincia argentina, el domingo pasado estuvo de elecciones. El inmenso rebaño humano cedió, mediante una boleta depositada en la urna, el derecho a ser vejado, fatigado y robado por pastores de la política. El porcentaje de votantes consignados en los partes oficiales da la medida de la domesticidad mental de las multitudes.

Los caudillos conservadores de la provincia de Buenos Aires tenían asegurado el triunfo. La imbecilidad popular no ha sido aún ahuyentada por el crudo realismo de los hechos delictuosos de las bandadas armadas policiales y fascistas, perpetrados contra los trabajadores. Y al llamado de los políticos el pueblo acudió con la frías in-

conciencia de las bestias domesticadas por el látigo.

Los anarquistas lo han dicho hoy y siempre, remitidos a la inocencia misma de su historia. La política es el arte de gobernar a los pueblos, es beneficio de una clase o partido.

Cuando los amos, el domingo elegidos, ostentan la dignidad obrera con el látigo de su prepotencia y pretenden solucionar el problema del hambre y la miseria mediante estrales elevaciones de impuestos, el concepto anarquista mil veces expuesto, adquirirá en algunos cerebros aptos a toda comprensión, el relieve de una verdad inconcusa.

Labor Urgente

Estamos viviendo desordenadamente. El método del trabajo para la relación y la cohesión del movimiento no debe olvidarse. La reacción se precipita y debe encontrarnos preparados para la etapa difícil de lucha que tendremos que sostener. No olvidemos que nuestra acción organizada depende de que no perdamos tiempo en improvisaciones difíciles que en el fragor de la reacción o dictadura es difícil llevar a cabo. Que las sanciones y los acuerdos del congreso anarquista no sean sólo el entusiasmo y la intoligencia desplegada en bien del movimiento, sino que la acompañe el trabajo fecundo que requiere la acción revolucionaria de la hora. Alerta, pues.

PARRILLA CRIOLLA

BUFFET, TOMBOLA DE LIBROS Y JUEGOS:

GRAN ORQUESTA

revolución desfigurada". Los comunistas repiten a su gran cardenal. Trotsky espera...

F. O. L. B.

GRAN ACTO PUBLICO

HOY Sábado 3 de Diciembre a las 18 horas, esta Federación realiza un importante acto público, en P. Patricios, calles Rioja y Caseros. El acto tiene por objeto agitar el ambiente y expresar la protesta del proletariado organizado contra el proyecto de Sánchez Sorondo, por la libertad de los presos encartados en el proceso por "Asociación ilícita" y contra la reacción en general.

EL CONSEJO

¡USHUAIA!

La vida en los pabellones. — Abusos de celadores y jefes. — Los castigados a reclusión por Sampredo y Faggioli continúan aún en igual condición. — Es que dirige todavía el infame presidio, el digno lugarteniente del ex tirano Uriburu, Adolfo Cernadas, teniendo lo retirado del Ejército.

LOS PABELLONES

Por la mañana, los jefes de servicio de vigilancia, a pesar de saber que el penado que sale al monte, por ejemplo, precisa un tiempo de treinta minutos para engrasar su calzado y limpiar la celda, y este tiempo está comprendido entre el café y el toque de corneta indicando que el penado debe coupar su celda para acudir después, cuando el punto de llamada le indique, a formar para marcenar su taller. Esos treinta minutos indispensables los jefes de vigilancia los dan según se encuentren de humor. La mayoría de los días no dan más que diez minutos. Así todo el mundo allí marcha "al trote", que tanto le gusta al alcoholista Cernadas. Este "trote" es una vergüenza carnea con zangullo, toalla, jarro y la mano derecha presta para el reglamentario saludo a todo guardián. Los jefes de vigilancia que más restringen el tiempo a los penados son Pedroza y Delzato. Lo que ocurre a la mañana, se repite al medio día y a la tarde. Se procura en tal forma mortificar al preso, impidiéndole cambiar palabras con sus compañeros e andar un rato tranquilo.

ABUSOS DE CELADORES

Abusiva es toda la actividad y acción que los celadores despliegan contra los penados. Pero algunos hechos pudieran destacar como un simple ejemplo de perversidad degenerativa y demostración del papel de juguete que el tiempo y la salud de un preso representa para tales anormales revestidos de omnímoda autoridad. En el pabellón 20, estando cupado por los confinados por la dictadura uriburista, los celadores Antonio Menéndez y Manuel Alvarez se divertían enviando a limpieza y al "trote ushuaiano" a los presos de una planta entera del pabellón. Colocados ellos en sitios estratégicos, pegaban a quien querían y gritaban de continuo, golpeando las metálicas barrandillas de la planta alta o los barrotos de las puertas de la rotonda, con las cachiporras. ¡Al trote, que al último le espero yo!

Indiscutiblemente siempre había alguno último y a ese le castigaban. Otras veces preguntaban quien debía purgante y a ese lo sollicitaba, le decían "el médico soy yo" golpeándolo hasta cansarse. Tal clase de abusos es una clásica costumbre en todo el penal y todavía se perpetúa con la aquiescencia del anormal Cernadas, digno émulo de Sampredo y Faggioli.

LOS RECLUIDOS

El No. 312, PONCIANO RUIZ DIAZ, recluido en su celda constantemente. ¡No bastó a los verdugos el haberlo estado torturando y aplaudiendo tres palizas diarias durante un año y ocho meses de terror, de locura humana? ¡Precisa Cernadas mortificarlo aún más?

El No. 342, ANTONIO PEREYRA, recluido por el solo hecho de ser un preso rebelde y tenerle miedo los celadores. Tiene aún un brazo estropeado. ¿Porqué lo mantiene recluido todavía el director Cernadas?

El No. 21, MIGUEL GARRO, ¿qué motivos tienen para mantenerlo recluido? El mismo que el que motivó tal castigo a otros penados. Nada. Porque es hombre, es digno, es solitario. Para el único Cernadas, el motivo será el hecho de que Miguel Garro es anarquista y como tal se comporta. Su estado actual de salud es gravísimo con tres costillas rotas por una de las últimas palizas.

El No. 40, ALFREDO SUAREZ LEIVA, ¿porqué su reclusión? por un simple informe adverso de un celador. Le fueron aplicadas monumentales palizas.

El No. 110, DOMINGO LARROSA, ingresó en el penal cuando imperaba más terrible el terror. Después del 312, es el que más sufrió la persecución de las bestias humanas que regentan el penal.

El No. 341, TOMAS TORINO, desde hace tres años viene sufriendo los rigores de la reclusión permanente y en los tiempos de terror, fué carne propia para toda suerte de castigos.

Iniciado proceso contra 22 verdugos, en virtud de influencias políticas queda, sin embargo, en el presidio, el militar Adolfo Cernadas, fué quien consintió los tormentos, autorizó los asesinatos y salvará del proceso a sus dignos sucesores, hoy en el cárcel de Río Gallegos. Fué instrumento ciego de Uriburu y Sánchez Sorondo y hoy lo es de Justo y Melo.

LA ACCION ANARQUISTA

Los anarquistas debemos intensificar la agitación contra el fatídico presidio, expresión odiosa de la secular justicia de clase. Los Comités, grupos, etc. deben denotar los motivos de su permanencia como factores impulsores de la propaganda, coadyuvando en esta gran agitación. ¡Movilizar la voluntad! ¡Anarquistas, trabajad con empeño!

Nuestra Solución

REVOLUCION que eche abajo la máquina del Estado, del gobierno, y establezca las relaciones, humanas desde los organismos autónomos de producción y distribución, de vida, artística y social, relacionados entre sí.

REVOLUCION que rechace cualquier nueva dictadura y de inmediato ponga en camino a la sociedad hacia la más completa libertad que es la anarquía.

REVOLUCION que arranque por la fuerza a los que por la fuerza usufructúan las tierras y las máquinas, todos los medios de producción útiles y los ponga en manos de los productores mismos, de sus sindicatos, comunas, cooperativas y consejos de fábrica, federativamente ligados.

REVOLUCION es ésta que desde hoy tiene que movilizar a los explotados y a los técnicos conscientes, para preparar en todos los terrenos.

REVOLUCION SOCIAL Y NO POLITICA, es lo que puede transformar fundamentalmente la sociedad.

Por el Cercado Ajeno

Sobre un homenaje a Atalaya

Hemos estado solamente veinte minutos en el salón Signo observando la exposición de cuadros y de algunos libros que en homenaje a Atalaya realizaba la agrupación artística de ese salón. No creímos tener necesidad de más tiempo para formarnos una impresión de la exposición que se estaba realizando. Faltaba algo en la misma que nacía frío el sentido del salón. Faltaba, digamos así, el alma del homenajeado y la presencia de ella debió ser el eje principal que moviese a sus iniciadores a la realización del acto artístico. No se recuerda a ese amigo de las manifestaciones artísticas reuniendo en dos paredes los cuadros que pintores o aficionados le hubieron obsequiado en vida. Eso, nada, dice de la contextura personal de un individuo y más aún cuando se es de la alta del homenajeado, todo independiente todo individual, todo un carácter. Con eso se rebaja el valor grande que representaba ese crítico desaparecido, o por lo menos se le coloca en el mismo nivel de los que nada tienen que decir después de muertos. Atalaya era grande no por los cuadros que le obsequiaron sus amigos, sino porque lo era su persona, sus convicciones revolucionarias dentro del arte, y no por otra cosa. Y a ese Atalaya es al único que se debe homenajear, al único que deben recordar los amigos en la expresión artística. Lo demás no son más que motivos secundarios. Y con eso, poco o nada se hace al que se quiere recordar.

Ya lo dijimos: vimos cuadros, muchos cuadros en el salón-exposición. Encontramos pinturas, xilografías, dibujos; en total unos cincuenta cuadros. Pero lo que no encontramos fué el motivo de la realización. Y eso es necesario insinuarlo a tiempo para la enmienda. Hubiéramos deseado ver algo de ese Atalaya que homenajeaban: algún escrito suyo, alguna de esas páginas que le valieron el sitial en que se consideraba colocado, aunque más no fuera una frase prendida con alfileres de esas tan suyas que dijese el arte es esto, la expresión artística es lo otro. Algo, en fin, que hablase a estos espectadores del salón de lo que él era. Ese Atalaya sería muy admirado porque su obra valía. No había resonancia o barullo, había solidez, expresión, modestia en su trabajo. Y eso es lo que lo hizo amigo de los que supieron apreciarlo. Y extraño es que ninguno de esos que se consideraban tan íntimos a él no haya visto la pobreza así hecha del recuerdo hacia el rebelde en el arte. Lo lamentamos porque no vemos la amplitud sincera y profunda. Queremos, pues, que para el próximo acto se subsane esta peculiar omisión. Que se diga que Atalaya era anarquista no va a asustar a nadie. Que su obra sea una obra intensa en su paso por la redacción del "Suplemento" de este diario tampoco va a ruborizar a quienes lo querían. No hacer esto es partir una obra grande, convencional actitudes que ninguna favor se hace al que se invoca. Y no se puede decir que Atalaya hubo cambiado de lado. Nada de eso. Recordamos haber compartido con él dos semanas antes de su muerte y nos dijo: "...si en el diario hay lugar para mis notas, yo seguiré colaborando". Y justamente, el 6 de septiembre, cuando un amigo nuestro iba a ver si tenía algo escrito se encuentra con la secretaria del diario en que trabajaba que le dice "Muró ayer; hoy fué sepultado". Es nuestro deseo entonces que se recuerde que Atalaya no cambió en absoluto sus convicciones individualistas que sobre el problema social del arte tenía. Decimos eso pues no le hizo profunda, mealla un roce habido con él en este diario. El siguió queriendo las cosas nuestras y la mejor prueba es su ofrecimiento ulterior, en colaborar nuevamente en estas columnas.

Deseáramos entonces que se homenajeara ese artista de la crítica, pero que se haga completo sobre su labor efectuada. Sería más perdurable su recuerdo y se hará justicia. Nada más.

F. DE LA MONTANA

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

Macedonia Bajo el Terror

(Del Servicio de Prensa de la Asociación Internacional de Trabajadores.)

En la parte de Macedonia que permaneció bajo el yugo de Bulgaria impera un régimen de terror sanginario. De todas las zonas del territorio son enviados allí los "condenados políticos". Es tristemente célebre Iwan Michailow que hace cargo de ellos a fin de volverlos "inofensivos". El distrito de Fritsch tiene que pagar anualmente 8 millones de levass — o sean unos 4.000.000 de pesetas — de tributos. Esas sumas enormes se son arrancadas por las bandas terroristas por medio de impuestos. El pueblo permanece indefenso contra tales arbitrariedades. Todos los días se registran ataques a mano armada. Los secuestrados tienen lugar en plena calle y a la luz del día. Los personas sospechas son sometidas a torturas espantosas. En el curso de los últimos 9 años han sido asesinados más de 2000 individuos por las bandas de Michailow, en una región cuya número de habitantes es de 180.000. Los actos de violencia y de crueldad ejecutados bajo el gobierno de Zankoff continúan ahora bajo el bi-

que popular Mouchanow-Guitchev. Después de las elecciones municipales celebradas en febrero último, han sido secuestrados tres concejales: se la oposición en Neurkop, obligados por medio de torturas atroces a dimitir. El arquitecto Narmelit ha sido asesinado. Otros han desaparecido sin dejar trazas. El gobierno ha enviado a Macedonia mucha fuerza pública con el encargo de "hundir por completo el movimiento de oposición". Las represalias han sido ejercidas en común por las tropas y las bandas del ORIM de Michailow. Urcientemente fueron ahorcados 20 individuos. Muchos centenares de campesinos, de artesanos y de maestros se han refugiado en las montañas. Las persecuciones alcanzan a los macedonios inmigrados. Durante el pasado mes, en Sofía fueron asesinados seis militantes, y aquellos que se interesan por el movimiento macedónico de liberación no están a salvo de esas persecuciones ni en el extranjero. En casi todos los grandes Estados de Europa los revolucionarios de Macedonia son perseguidos por los agentes del gobierno búlgaro. Los asesinatos de Tachaloff en 1924 y de Panitz en 1925 son pruebas evidentes de ese terror sangriento.

Si publicamos lo que precede, no es por que sostengamos la lucha de liberación nacional de un pueblo oprimido, sino porque somos enemigos de una nación dominante dentro de unos Estados, si que también de una casta dominante en el seno de un pueblo. Y del mismo modo que nos colocamos frente al capitalismo que explota al proletariado macedónico, protestamos contra las atrocidades de los mandarineros búlgaros contra los trabajadores y los campesinos. Los países balcánicos están sujetos hace ya tiempo a un régimen terrorista. Y nosotros instamos desde aquí a las organizaciones adheridas a la A. I. T. a protestar contra las brutales persecuciones de que el gobierno búlgaro hace víctimas a nuestros hermanos.

REVOLUCION hecha por los explotados para su total emancipación, de la tiranía secular del salario y de la opresión anuladora del Estado.

REVOLUCION preparada en la masa obrera y campesina para la toma de la vida sin gobierno de ninguna clase, de ningún partido.

REVOLUCION que ataque los cimientos, debilitados por la crisis, de la economía burguesa y la suplante por la nueva economía socializada.

Editorial

Para Salvar al País...

El gobierno está empeñado en una tarea gigantesca. Justo y su ministerio fueron condecorados por las "urnas históricas" del 8 de Noviembre. El pueblo escuchó las sesudas arengas del actual presidente en su Jirra prelectoral. El pueblo votó, con comisarios tramposos, como siempre, pero votó al fin. Ni los rugidos del rebato irigoyenista privada de la leche reparadora de los ubros del presupuesto, ni los loriquesos legalistas de las iluminadas consignas de la Alianza de la Torre-Repetto, detuvieron la marcha triunfal del militar más civil de la tierra. Y justo empezó a remover piedra sobre piedra, a depurar, a normalizar, a poner remedios a la patria hundida en la crisis, asfixiada por la miseria.

El gobierno se trazó un plan formidable. Puso su tesoro en manos de Hueyo, un especialista. Puso sus inmensos campos bajo la superdirección de De Tomaso, un socialista. Puso la paz interior bajo la garantía de Melo, un radical. La instrucción, la justicia y demás cosas de la máquina estatal, tuvieron cabezas patriotas a su disposición. El gobierno venía a reajustar la máquina. La nave del capitalismo hacía agua, naufragaba y había que sacarla a flote.

El gobierno comenzó su obra. El gran comercio y la gran industria, la alta banca, las patrióticas compañías inglesas, yanquis y orientales, los señores de los feudos yerbateros, de los ingenios, de los obrajes, de los latifundios inmensos; todas las "fuerzas vivas" reclamaban soluciones. Y por dos vías empezó a maniobrar el general y prendidos a sus botas, los Melo, De Tomaso, Hueyo y ayudantes menores.

La economía fallaba. Un presupuesto de cerca de 1.000 millones no podía ser cubierto. Las deudas de 5.400 millones crecían. El comercio, la exportación y la importación, bajaron fantásticamente de nivel. La moneda se desmenuzó. El cultivo de la tierra, disminuyó. Los impuestos, aumentados sin piedad por Uriburu, no alcanzaban. Y por otro lado — cosa secundaria de poder mantenerse el Estado — un ejército peligroso de desocupados. Casi un millón.

La política estaba turbia. Fascistas setembrinos, hambrientos. Radicales rabiosos dispuestos a recuperar el trono para su diolo. Socialistas, divorciados del socialismo, calculando probabilidades... Y sobre todo, las masas de esclavos, los obreros y campesinos, azuzados por la miseria, con amenazas constantes al privilegio de los ricos.

Justo hizo lo que quisiera en su lugar haría. Porque los tiempos de la burguesía están llamados a asegurar el porvenir de los obreros burgueses. Y la crisis económica tiene raíces más hondas que la sola mentalidad o capacidad de los gobernantes. Derrota a las fallas de la economía, significa revolución el régimen de producción y de consumo será una adaptación de la técnica y del trabajo a las necesidades colectivas. Y eso que es transformación revolucionaria, no pueden hacerlo hoy ni machinos, ni en cualquier parte, los que quieren conservar, hacer revivir un moribundo. Ni Hueyo con sus impuestos nuevos podrá evitar los cien millones de déficit anual, ni Melo con sus leyes de "defensa social" podrá impedir la quiebra definitiva del capitalismo.

Signa los políticos arañándose los caras y maniobrando para asaltar el poder. Signa los burgueses intentando inyectar oxígeno a su sociedad aspeada. Signa los profesionales del negocio derramando tinta en diarios mercenarios, vendidos a tal o cual moneda, extranjero o nacional. Signa los fascistas ultrapatriotas trayendo asesores de lejanas tierras. Signa los serviles de tal o cual caudillo, propagando demagógicamente sus planes de restauración. Signa todos en el pantano del electoralismo, chapaleando...

Los de abajo, los que trabajan por un salario infame, los que — hombres, niños o mujeres, son explotados por los patronos y amos; los que en los presidios pagan delitos de carácter social; los que en los campos y puertos, en caminos y puentes viven cual bestias sedientas, entre el aguijoneo del hambre y el brutal latigazo de la "autoridad"; los productores del país, del latifundio y del trigo y de la carne, abren que hay una sola salvación: TOMAR TIERRAS, FABRICAS Y MAQUINAS y vivir sin explotadores ni gobernantes. ¡Y la gesta revolucionaria se preparan!

Justo hace aquí uno de la violencia y trata de aniquilar al movimiento obrero revolucionario. Procesos, detenciones, clausuras, torturas y castigos están a la orden del día. El fascismo enarca en sus "normalizados" medidas. Sus propósitos se confunden con los más bajos de las sectas chauvinistas organizadas en bandas de asesantes. Sus métodos repiten, simulando apenas la barbarie, los puñales en juego por Uriburu y Sánchez Sorondo. Justo hace eso y cosa parecida harán los radicales o los socialistas si el poder. España habla claro al respecto.

Ahora el gobierno ha contratado a Mr. Niemeyer y a sus asesores, un "especialista" inglés, para que los resuelva "técnicamente" el rompecabezas de la impotencia. El misterio va a ser revelado. Mr. Niemeyer va a sentenciar. Y Hueyo podrá respirar tranquilo... Por que el sabio economista va a decir lo que sus colegas del Japón y de Chile, de Francia o del Brasil, dicen: "crisis mundial", "superproducción", etc. etc. Los políticos de la oposición chillan. Su

LLEGO LA EDICION
ESMERADA DE
Sembrando Flores
Y
Los Hijos del Amor
DE
FEDERICO URALES ::
AL ECONOMICO PRECIO DE \$ 0.80

El Proceso de Bragado ::

LOS SIETE COMPANEROS QUE ES PRECISO RESCATAR, REPRESENTAN AL PROLETARIADO REBELDE Y ANARQUISTA, EXPUESTO A LA BARBARA REPRESION CONSERVADORA ¡REDOBLEMOS LA LUCHA POR SU LIBERTAD!

La intención reaccionaria que anima este proceso urdido por el legalitarismo burgués, en contra de los siete anarquistas presos, es visible a simple vista.

Para el juez que interviene en el proceso y esbirros policiales que tan "hablilmente" interrogarán a los detenidos, el solo hecho de ser anarquista basta para ser, un hombre o mujer, capaz de las peores acciones. Con este criterio mediocre y parcial, a los encartados en la trama legal, no se les horra tormentos y contra ellos sirven todos los refinados procedimientos inquisitivos de que hace gala constantemente la institución policial y judicial argentina, para cubrir una y otra, tristes fracasos y pueros negocios, encontrando víctimas a quienes hacer culpables de cualquier hecho delictivo.

Amparados, jueces y polizontes, por todo el aparato estatal y la indeseable influencia capitalista y a la sombra de la dictadura bárbara de los estancieros que reponen sus fortunas a costa del frondoso presupuesto de la provincia de Buenos Aires con el cuento que la gobiernan, la sentencia a dictarse será digna de la ya pedida.

Frente a tal peligro y a la ofensa que el solo proceso con sus secuela de infames procedimientos, representa para el anarquismo regional y el movimiento obrero revolucionario, debemos levantar una valta campaña de agitación solidaria que ponga coto a los avances fascistas en el terreno del escabroso legalitarismo como en la criminal acción de sus bandos armados.

¡Intensa actividad proletaria! ¡Agitación popular! Acción anarquista, que tenga la suprema elocuencia de los hechos que marcan pautas y hablan de un concepto de justicia humana que perdura a través de toda represión.

COMUNICADO DEL C. DE AGITACION PRO PRESOS DE BRAGADO

A pesar de la reacción existente en esta Capital, detención de militantes, prohibición de actos callejeros y clausura de locales, este Comité se lanzará a una obra de constante agitación.

Para llenar su cometido, cuenta con la voluntad de sus componentes y la ayuda económica y moral que indudablemente le dispensarán los Grupos anarquistas, Centros, Bibliotecas, etc., y organismos obreros acordes todos en el sentido solidario de la agitación enunciada.

El folleto sobre el proceso de Bragado, próximo a editarse y las listas de suscripción que circulan en la medida de la voluntad de los camaradas, dotarán a este Comité de la base económica indispensable para darle a la Agitación popular mayor intensidad.

Correspondencia y valores a SILVIO AMIGO, Loria Nro. 1194 Buenos Aires.

Los Ferroviarios en la lucha por la revolución

NUESTRA POSICION ACTUAL Y LAS PERSPECTIVAS DE UNA AMPLIA ACCION PROBELTISTA

En general no existe una estación cabecera donde no haya uno o varios compañeros con conocimientos suficientes para actuar con eficacia. Habría necesidad de cohesionar todas esas voluntades dispersas, e inspirarlas en una acción común. Para esto podría constituirse un comité relacional que tendría a su cargo la facilitación de medios para que esos compañeros puedan circular un pequeño círculo de actividades, que se extendería a medida que lo reforzaran nuevos elementos. Este mismo comité relacional tendría a su cargo la edición de un periódico anarquista bien nutrido y presentado apareciendo en forma regular. Sería la forma de encarar la cuestión de la organización y demás en lo que respecta a una mayor eficacia, sería motivo de un cambio de ideas en su oportunidad.

Es innegable el amplio campo que nos ofrece el gremio ferroviario. Existe un radio de acción en donde todos los medios proletarios encontrarían posibilidades de actuación. Entendemos que no es posible reducir toda actividad exclusivamente a la cuestión gremial, más aun por la característica de este gremio. Debemos entonces buscar la forma de dilatar el horizonte de las posibilidades y disponernos a una obra continuada y activa. Creemos que en cada sección donde existan algunos camaradas que por su número reducido no podrían constituir un sindicato finalista, bien pueden formar una agrupación o comité de propaganda, no solamente en la faz culturalista, sino con miras a realizaciones concretas, tal como la formación de cooperativas, escuelas-hogar, talleres de capacitación de ambos sexos, cuadros didácticos, clubs de recreo, etc., cuyas modalidades expone en próximos artículos, una vez que se manifieste la voluntad de los dispersos camaradas.

Si nos detenermos a hacer cálculos bellosistas, afirmamos que por lo menos existe entre los trabajadores del riel el dos por mil que son anarquistas bien capacitados para la lucha. ¿Podremos aunar todas estas voluntades desmembradas en el país y aprovechar toda su capacidad, hoy malograda casi, para emprender una amplia campaña con inmejorables perspectivas? Es lo que todos ansiamos. Para esto pedimos a todos los compañeros ferroviarios cooperen con su inteligencia y actividad, duplicando nuestra propia acción, para dar base efectiva al futuro movimiento anarquista ferroviario de actividad creadora y realizaciones prácticas.

Creemos que este es el aspecto más importante que debemos estudiar detenidamente para este presta la característica especial de los ferroviarios. Pero existen una infinidad de secciones donde no se puede pensar por ahora en la constitución de sindicatos de acción directa y finalidad revolucionaria. Creemos que este es el aspecto más importante que debemos estudiar detenidamente para este presta la característica especial de los ferroviarios. Pero existen una infinidad de secciones donde no se puede pensar por ahora en la constitución de sindicatos de acción directa y finalidad revolucionaria. Creemos que este es el aspecto más importante que debemos estudiar detenidamente para este presta la característica especial de los ferroviarios. Pero existen una infinidad de secciones donde no se puede pensar por ahora en la constitución de sindicatos de acción directa y finalidad revolucionaria.

Pascual VUOTTO

Correspondencia de España

Apropósito del Congreso Socialista

La huelga general por los presos gubernativos

Lo más interesante del día es la huelga del Ramo Textil y Textil, declarada el 13 del corriente en Barcelona, como protesta contra las prisiones gubernativas, huelga que se extendió a los diferentes ramos, haciéndose general, alcanzando en pocas horas a más de 140.000 obreros y obreras.

Como fuesen detenidos dos muchachos que llevaban la noticia de la huelga a la fábrica del burgués Godó, las obreras de aquella fábrica, en número de novecientas, se dirigieron en manifestación al Gobierno Civil, pidiendo la libertad de los dos muchachos, detenidos sin arbitrariedad. Como no obtuviesen otra cosa más satisfactoria que las promesas del Secretario del Gobierno Civil, ya que el gobernador no las quiso recibir, alegando sus acauses que estaba ausente. Por la tarde se formó otra manifestación, compuesta de más de mil mujeres, para pedir lo mismo, dirigiéndose en vista de las evasivas del gobernador, a la generalidad, donde les manifestaron que carecían de atribuciones para intervenir en este asunto.

Lo más repudiable y bárbaro que se puede imaginar fué lo que pasó cuando estas compañeras regresaban a sus hogares, guardando el más completo orden.

Un escuadrón de guardias de asalto, se abalanzó a ellas, aporreándolas con bárbaro ensañamiento. Estos salvajes, vagos, profesionales, brutos e imbéciles por herencia, desconocen toda idea de respeto y de dignidad, y más bien que hombres son autómatas, al servicio de cualquier policía china galanesco.

Nos avergüenza que en pleno siglo XX, y en una república de "trabajadores" se cometan semejantes actos de bandolerismo policial, aunque no nos extraña, porque sabemos que los abusos de la burocracia no reparan en medios cuando de perseguir a los trabajadores se trata.

Pero, contra todos los tiranuelos, contra todos los Sátrapas y sus esbirros, la razón se impone: Los presos gubernativos fueron libertados el día 15, según me entero por la prensa burguesa.

Tomem nota los obreros, y sobre todo los enemigos de la acción directa que confían en las gestiones de los políticos para arreglar las cosas de los trabajadores.

EL CONGRESO SOCIALISTA

Otro acontecimiento de actualidad son los debates del Congreso socialista, donde se sacaron a la luz del día todas las pequeñas, todas las canaladas y pasteles de los prohombres de la política y el "enchufe". El duelo Caballero-Besteiro, tuvo como resultado la derrota del segundo. Los delegados obreros, que eran pocos vieron con pena como allí sólo se solventaban renillas personales, no importándoles nada por la suerte de los obreros.

El partido opina que los ministros deben dejar el Poder; porque el Partido ve claro: Las masas obreras desearían de sus filas, mientras que los ministros no hacen nada en bien de los trabajadores; pero los ministros socialistas se niegan a dejar los bancos azules. En ese momento se comprueba que Caballero no es frío y escuálido, que también se contorsiona y se agita airado, disponiendo de su claqué para coaccionar a sus enemigos. Cuando se habla de periódicos, se declara que el Socialista tiene un tiraje de 35.000 ejemplares, y Prieto que entiende en este asunto, por ser dueño del "El Liberal" de Bilbao, según se dice, donado por Hechevarría, en recompensa del alza de las acciones ferroviarias, habla de la forma de aumentar el tiraje del periódico. Seguramente en los "cantantes" periodistas.

Pero, cuando se pide la salida de los tres ministros del Gobierno agita nervioso su humanidad mastodóntica, recordando como un perro de presa, a quien se le quisiese quitar una tajada de carne. En el mismo caso está Fernando de los Ríos que ama más el banco azul que las aulas de la cátedra. Allí están todos esos señores del socialismo.

El día más interesante: Se discute sobre la actuación de la Guardia civil, y se pone sobre el tapete la discusión de si se debe de ir a la disolución del cuerpo o no. El tema hace revivir por un momento los apagados ánimos. En confusión evocativa, como procesión macabra, destruyeron por el Congreso la procesión de víctimas causadas después del advenimiento de la República por este cuerpo fatídico.

El desfile trágico de los muertos proletarios pasa como una sombra asesadora por encima de los decedentes provincianos, los que como una ironía, ante los nombres de Jorrea, Arnedo... van los fatídicos tricornios destacarse sobre los principios del partido como algo fatal, inevitable y amenazante. Principia la discusión, y los primates del socialismo español alegan como razonamiento supremo la necesidad que tiene la República de una autoridad que garantice el orden, y esa autoridad nadie mejor que la guardia civil puede sustentarla.

Cosas que ni los siglos podrán borrar

Asesinos con patente, se dan cuenta de su obra de sangre

Anatole Delbier, el verdugo oficial de Francia, después de 32 años de servicio a las órdenes de la república chauvinista francesa, ha puesto su dimisión alegando percibir poca paga por sus crímenes oficiales.

El matarife francés ha confesado haber guillotinado en los 32 años de su odiosa profesión de asesino, 252 cabezas de seres humanos. Criminal ha sido este hombre que en 32 años no ha sentido la repugnancia de su despreciable oficio segando cabezas humanas como se siega el trigo o la avena en una granja.

Se cree que Delbier desciendo en línea directa por herencia del verdugo que en 1891 tronchó la cabeza de aquella vida en flor, Santos Caserio. Aquí fué el padre de éste que después de haberse bañado en la sangre de tantas víctimas ha puesto la dimisión, empapado de criminales acciones. Verdugo al fin.

John Ellis, el verdugo de Inglaterra, que con 22 años de servicio ahogó 200 personas, ahora despreciado, escupido por todos, halló el también la solución de sus pobres acciones, habiendo tenido el fin trágico de tener que suicidarse en recompensa de sus méritos retribuidos con unas miserables libras esterlinas por el repugnante oficio de asesino a sueldo que ejerció.

Estos dos primeros se retiraron de la vida uno, del oficio el otro, pero sin embargo hay un tercer verdugo, el polaco, que se queda de la mala paga, y del poco trabajo. El bárbaro hombre cen entrañas de chacal de Polonia, dice que desde enero de 1932, sólo ha podido colgar del palo a 80 seres humanos, y que solamente ha percibido por cada uno 15 dólares. Bien miserables se nos presentan estos hombres a la vista segando vidas humanas para recoger 15 pesos.

En una revista americana la que comentaba fríamente el oficio de verdugo en Europa, descargando de peso sin compasión su duro tralicado sobre todos los profesionales del crimen, sin que se atreviera a focalizar el origen de tales repugnantes hechos que es el Estado con sus tentáculos, devorando insaciablemente víctimas por todas partes.

En Francia, en Inglaterra y Polonia, hicieron estas víctimas de un régimen oprobioso los tres gobiernos, y ahora la prensa sólo mencioná como criminales a los tres vor

español en unas frases: "Cuando yo adopté mi postura es porque sabía que mi postura como director del movimiento obrero había terminado, porque ésto, como la arena, se va de nuestras manos".

En efecto, obreros que se libertan de la tutela política, que no pueden estar de acuerdo con el conformismo de los primates del socialismo, abandonan sus filas para ingresar en la C. N. T., asediados de la convivencia con esos hombres rastroseros y bajos, que luchan con ahínco por alcanzar algún puesto en los ministerios, en los Institutos de Reformas Sociales, Reforma Agraria u otra reforma cualquiera que siempre será una ganga para el aspirante socialista a una delegación cualquiera.

Octubre, 15/1932. Solano PALACIO

Los tres sirvientes de la ley, los tres desgraciados que por un mísero salario mezclado en sangre, asesinaron 532 personas en holocausto a la ley estatutiva.

Ahora los humanistas al leer las cifras de víctimas colgadas, guillotinas repugnantes sobre el tablado de la venganza, exclaman: Justicia: eso es un crimen, una injusticia y una tremenda barbarie, diciendo con toda franqueza muchos de ellos, que hay que terminar con eso de los verdugos y de la pena de muerte.

Muy bien nos parece todo esto, somos los primeros en reconocer que es muy justo y muy humano; pero nosotros que somos los primeros en propagar la fraternidad entre los hombres, comprendemos que no solamente son verdugos los de Francia, de Inglaterra y de Polonia, hay muchos verdugos en la tierra, que hay que eliminar si se desea que la humanidad respire aire saturado de ambiente libre.

El verdugo es un instrumento que los mismos que lo admiten y lo nombran, lo desprecian por ser vilipendio y despreciable, como desprecian a ese otro verdugo uniformado que se llama policía, crimino que se alimenta de las sobras y desperdicios del Estado, de lo que se le roba al pueblo.

Verdugo y despreciable es el soldado que después de ser arrancado al trabajo útil y honrado, se le convierte en un ser asesino. Verdugo de sus hermanos, de sus padres, de lo que él más quiere, pero éste, inconscientemente, ciego, ofuscado, es conducido al frente de batalla, y allí como lo ha hecho el anterior, siembra la muerte y la desolación.

Verdugos son todos los gobernantes que se solidarizan con los crímenes que diariamente se perpetúan, y muy especialmente éstos recaen en los ministros de gobernación que los sucedió al chulo de Miguel Maurra, que en pocos meses de ministro de la gobernación fué el responsable de ciento nueve muertos.

Verdugo es Casares Quiroga, y verdugo es Azaña que consiente toda una ola de criminalidad que se está operando en la península española. Verdugo es Melo con sus atrocidades, autorizando atropellos inauditos y crueses. Verdugo es De Tamará poniendo su influencia y consintiendo crímenes despiadados a los hombres idealistas.

Son verdugos todos los gobernantes que consienten el asesinato legalizado y amparado en unos cuantos escritos que justifican severamente el atraso y retroceso de la civilización del hombre, a los tiempos de barbarie.

Policías, soldados y gobernantes, ejercen el oficio de verdugos exterminadores del pueblo, con la sola salvedad que no pueden condenar tan severamente al soldado que es forzado a enlistarse en las armas, mientras el crumiro voluntario se afila para que sea retribuido su servicio, de ser bien poco digno.

No hay ni un solo ser humano en la tierra, que no desprecie al policía, verdugo del pueblo, pero guardan que defiende los intereses ajenos, mientras él y los suyos se extienden de hambre. Mientras John Ellis, el verdugo inglés, tuvo el coraje de suicidarse dándose cuenta quizá de sus crímenes humanos, los policías y militares de altas graduaciones, no tienen ese coraje, desahucando sus furias veleidosas, se contra el pueblo indefenso que con los brazos cruzados aguanta resignado el plomo mortífero. Contra todos los verdugos, pueblo soberano, hay que alzarse, por la libertad.

R. LONE

EXIJAMOS...

- Libertad para los presos sociales.
- Libertad de reunión y propaganda.
- Apertura de los locales clausurados.
- Derecho de agremiación.
- Supresión del Presidio de Ushuaia.
- Supresión de la ley de residencia.

El Anarquismo en la Hora Actual

Defensa Revolucionaria

En la acción desencadenada contra el régimen actual por parte del proletariado, los anarquistas deberán más que exponer teorías, impulsar a las masas, accionando entre ellas, a realizar lo más liberador posible, nuestros ensayos de reconstrucción y será indispensable suprimir todo principio toda institución de privilegio y de poder. Pero no podemos, desde ya, vaticinar la forma en que se desarrollarán los hechos porque las chispas del incendio pueden provenir de distintas situaciones obligadas del sistema capitalista según su posición económica y política; por eso no es lo mismo la revolución estallada a época de guerra civil que la que surja al término de un período de guerra entre naciones o de un estado general de descontento y desesperación popular. Cada caso aconsejará medidas particulares que tienen que ser rápidamente tomadas.

Se presenta aquí, como se planteó en el Congreso el problema del terror revolucionario, hecho que la historia enseña como vital en las convulsiones de importancia social. En todos los casos, sea cual sea la causa originaria de la insurrección de la obrera y de la inmediata intervención activa de los anarquistas con sus grupos organizados, han de ser infaltables en la revolución hechos terroristas que se desatan como consecuencia lógica del despertar de las pasiones, de los odios, de los instintos negativos contra los amos propios a caer después de ejercer durante siglos la dictadura brutal de su clase, asesinando y hambrunando, encarcelando y torturando a los primados y en especial, a los rebeldes que reconstruyeron esa revolución ya estallada.

Más positiva será la defensa cuando más pronto se llegue en las acciones populares, cuando mejor se extirpen las raíces de autarquía, cuanto más intenso sean los rebueldos de la expropiación colectiva, de la destrucción del poder, de la toma inmediata de los instrumentos de trabajo y de la permanente vigilancia contra las fuerzas que intenten levantar nuevos gobiernos por vías revolucionarias que se proclaman.

El terror en la revolución no puede evitarse. Por el contrario, en relación con la necesidad de que hemos hablado, se han de manifestar las rebeliones populares con mayor o menor potencia demoleadora. A los anarquistas, como minorías orientadoras, los rebueldos corresponderá sin duda encauzar sus desbordes y llevarlos por vías prácticas que los pongan en marcha hacia nuestro sistema de convivencia comunista libertario.

Los núcleos de acción distribuidos y combativos, procediendo en los lugares de problemática, cuya toma debe llevarse a cabo asegurada, en los barrios cuyas características conocen, en los campos, donde la lucha tendrá modalidades propias; son las vanguardias del pueblo revolucionario dispuestas a obrar sin contemplaciones para evitar retrocesos o estancamientos de la revolución.

Revoluciones post guerreras, imponen la preocupación por el problema del desmilitarismo: que establezcan durante la manzana, exigencia de los anarquistas una respuesta al problema del frente de batalla y de los grupos de producción cercenados por el castro. Y en ambos casos se presenta el problema importante de la mujer obrera que es víctima de los atropellos y violencias de la guerra original y cuya acción debe influir poderosamente en el éxito de la transformación social porque la mujer es quien queda allí de donde los hombres han sido arrancados.

Sea de utilidad por eso, estudiar y esbozar las particularidades de cada caso, de cada situación especial que puede dar nacimiento a la revolución. Bústenos por ahondar a realcar un concepto que a nuestro juicio es la médula del revolucionarismo de los anarquistas. Debe tenerse presente que en todos los hechos han de intervenir también las fuerzas rivales; que no pueden contarse a la espontánea acción del pueblo, los defectos, porque el pueblo no es el proletariado revolucionario anarquista, ni una masa homogéneamente trabajada, a favor de nuestras soluciones, sino un conjunto de individuos de todas las tendencias y de

capas neutras, con minorías revolucionarias en su seno, también antagónicas.

En consecuencia, las fuerzas del anarquismo, dentro y fuera del movimiento obrero organizado, deberán conducir al terreno de los hechos de índole libertaria a la vez que repeler los ataques de los autoritarios en quienes no podemos confiar para la libre experimentación de las respectivas soluciones, especialmente después de las enseñanzas de los mencheviques, de Kerenski, y de los bolcheviques de Octubre, que aplastaron sin piedad y traicionaron a las fuerzas anarquistas de la Ucrania campesina, de Petrogrado, de Moscú, de Kronstadt, etc. para tener la hegemonía de toda Rusia y imponer la dictadura de su partido.

Llegamos así a lo que es propiamente la defensa de la revolución en el período reconstructivo, en que ya suponemos constituidas las bases de la sociedad libertaria, con su economía socializada, con sus órganos de producción, de consumo, de intercambio, de relaciones mutuas; en que se realiza todo desde los sindicatos, las cooperativas, las comunas, las barridas, ligadas desde-abajo federalmente a fin de coordinar en toda la región lo que se puede y es necesario hacer.

Dice la declaración del congreso en lo que a esta etapa respecta: "Que estos grupos de defensa serán en el período reconstructivo emanación y parte de los organismos económicos de la nueva sociedad para evitar todo peligro de desviación hacia el militarismo."

"Que la defensa de la revolución estará también y fundamentalmente relacionada con la potencialidad económica de los productores de la sociedad libertaria, y será tanto más eficiente cuanto más efectivas hayan sido las conquistas de la revolución."

Son justamente los dos factores complementarios que han de evitar las restauraciones autoritarias y gubernativas. Por un lado, la defensa armada frente a las agresiones exteriores de la burguesía que tiene grandes intereses económicos en el país y para defender las conquistas hechas frente a los partidos, burgueses o no, que atacan las experiencias anarquistas. Por otro lado, la defensa económica que ha de constituir la mayor de las garantías del nuevo régimen. La defensa económica es el regular funcionamiento de todo el mecanismo de la producción para satisfacer en la mejor forma posible las necesidades de la población de productores libres. Este aspecto de la defensa está condensado en El problema del día siguiente de la revolución, el problema del pan, del vestido, de la vivienda; el problema de la distribución y del transporte, el problema de las exigencias fisiológicas del ser humano que no admite espera ni discusiones de gabinete. Si los anarquistas no interrumpen el proceso de la producción, ni divorcan el campo de la ciudad; si nosotros concretamos desde los organismos del proletariado, desde los sindicatos ya existentes pero transformados en su estructura y capacitados para el manejo de las respectivas industrias, fábricas o talleres; desde las cooperativas de producción y de consumo, desde las comunas agrícolas ganaderas, y desde los órganos que han de nacer sin demora, si concretamos los resultados positivos de la nueva forma de economía sin explotadores ni intermediarios, ni gobernantes, está asegurada la base económica de la revolución y por lo tanto desaparece el peligro de regresiones por el descontento de los mismos productores que puede llevar a luchas intestinas fatales para la nueva sociedad.

En el país existen condiciones favorables para la nueva economía. Dice el compañero Lázaro en uno de sus trabajos: "Los tres grandes problemas: Alimento, vivienda y vestido, si no están resueltos se aproximan a su solución. Las fábricas y demás, pueden producir una cantidad suficiente de trajes; las fábricas de calzado alcanzan para dar tres pares por año, por habitante; con la maquinaria nueva aplicada a la agricultura el país produce alimentos (trigo y maíz) para setenta millones de seres". El compañero Bendicente al hablar sobre las posibilidades económicas en la Argentina, nos dice:

La S. de Obreros Ladrilleros de Santa Fé mantiene la Huelga General

Los obreros del ladrillo han presentado a sus explotadores un pliego de condiciones, emplazándolos por 24 horas para su contestación. En vista de no haber sido contestado, nos hemos lanzado a la huelga el jueves 17 del p.pdo. mes de noviembre.

Nuestra situación era verdaderamente angustiosa. Las antiguas condiciones de trabajo, impuestas por el gremio, habían sido totalmente anuladas por los patronos aprovechando la dictadura y a pesar de nuestra tenaz resistencia. No existía horario. Se pagaban jornales de hambre y se cometían toda clase de abusos.

Como consecuencia del recargo y malas condiciones generales de trabajo había cantidad de compañeros del gremio desocupados. El pliego de condiciones que hemos presentado no es exagerado, se limita a restablecer las antiguas condiciones, introduce solamente algunas mejoras de carácter moral; tales como la abolición de las contratas, introducción del turno y changea solidaria.

Estas mejoras son fundamentales para la organización. Sobre ellas se asienta la solidaridad del sindicato, pues es el principio humano de solidaridad social opuesto al principio de hostilidad y de guerra social en que se funda la actual organización de los explotadores.

Hacemos un llamado a la conciencia solidaria del proletariado en general para que nos presten la necesaria cooperación a fin de vencer la torquedad y avaricia patronal, con lo cual conseguiremos afianzar más y mejor el movimiento obrero; y a los camaradas del movimiento les invitamos a no manipular un solo ladrillo que haya sido fabricado por carneros y al mismo tiempo, a que se preparen y se dispongan a lanzarse a la lucha, a fin de mejorar también su situación. Nuestro movimiento cuenta con el asentimiento general del proletariado del ladrillo y están todos como un solo hombre frente a sus enemigos.

El movimiento sigue en pie con muy buenas perspectivas; se está impidiendo la esquila del ladrillo y se activa mucho.

LA COMISION

De Rosario Declaratoria de Huelga de la S. de R. O. Ladrilleros

Algunas consideraciones

Por fin este aguerrido gremio, que en otros marcara la pauta en cuanto a buenas condiciones de trabajo se refiere, pero que de un tiempo, a esta parte fué a la inversa, vuelve hoy por los fueros de su dignidad revolucionaria, disponiéndose a conquistar mejores perdidas. Como un solo hombre, sección por sección, todos los trabajadores han recurrido a su eficazísimo medio de

lucha, la organización obrera, y por añadidura, han considerado que para que la asociación solidaria con los demás explotados de la región fuera más efectiva, había que salir del automatismo y adherirse a la única entidad libertaria: la F. O. R. A.

En efecto, así lo han hecho y de inmediato han presentado un plazo a los patronos de 3 días, los que han vencido el sábado 28 de noviembre último. Y como estos señores no han contestado más que con una nota, diciendo que se daban por entendidos y que considerarían el asunto, este numeroso gremio ha dado comienzo, desde el lunes, al paro, el cual es unánime en lo que toca a la fabricación de ese material.

Decimos en cuanto a la fabricación, puesto que el transporte, por razones técnicas se ha acordado dejarlo libre, no sin que esta resolución haya originado encontrados debates en las diferentes secciones, pero que al final reconociendo razones poderosísimas de los proponentes del transporte libre, casi por unanimidad se acordó que así fuera.

Son de opinión que muy en breve se obtendrá un rotundo triunfo, dado el entusiasmo que hemos visto despertar en todos los obreros ladrilleros.

De cualquier manera, bueno es que los colegas de la región tengan en cuenta este movimiento, y si alguno viene hacia aquí que sea con el deliberado propósito de luchar por el triunfo que se anhela.

LUCHEMOS...
 Contra el procesamiento por "asociación ilícita"
 Contra el fascismo y sus legiones.
 Contra la guerra y sus causas.
 Contra la mordaza y los edictos policiales

Los gremios ante el proyecto fascista de S. Sorondo

Obreros Albañiles y Anexos — Capital

Contra el infame Proyecto del senador S. Sorondo todos los trabajadores deben sublevarse. Las fuerzas fascistas se agitan con el siniestro propósito de instaurar una nueva era de barbarie e ignominia, semejante a la de triste recordación del exorable y monstruoso desastre. Un émullo del dictador pretende hacer sancionar una ley represiva con el objeto de reprimir a sangre y plomo el ansia de elevación moral y material del pueblo. Sólo la acción energética del proletariado consciente puede detener el golpe que amenaza cercenar todos los derechos y libertades, fruto del sacrificio de tantas generaciones pagadas.

Hoy una mirada retrospectiva sobre las dictaduras europeas, y pensad en el triste porvenir que os espera si no os decidís a lanzaros a la calle a pelear abiertamente por vuestros derechos y libertades.

Que no haya remisas y timorosas en esta hora de prueba, respondiendo al llamado que haga la F. O. R. A. de huelga general.

Abajo la reacción y los engendradres del mal. Viva la organización obrera!

LA COMISION

SINDICATO DE O. PINTORES

El capitalismo se debate en la inmundicia de sus incongruencias, sin encontrar un asidero para poder salvar, siquiera en parte, sus privilegios e injusticias.

Como una fiera, en su ciego afán de dominio, prefiere destruirlo todo antes de ceder a la altura que corresponde a la evolución de este siglo. Los complicados problemas de la economía pretende resolverlos con una nueva guerra, donde se aniquilarán los desocupados y donde se acabará con la superproducción; los anhelos de paz y de justicia que se manifiestan en los pueblos encierran por resaca en la metralla, que ya no se fabrica para defender las fronteras de una patria mentida, sino para defender las fronteras del capitalismo. La ola de sangre lo envuelve todo, y cada descubrimiento que le viene consigue para beneficiar la humanidad, resulta un nuevo motivo de luchas y de horrores.

¡Pero no es posible callar frente a la iniquidad de la mentira! Si el capitalismo ha cumplido su misión histórica y la ciencia, ha proporcionado elementos para llevar una vida mejor que la presente; los obstáculos deben retirarse para dejar paso a las huestes del porvenir. ¡No debemos amilanarnos! Personalidades de fatídica historia, sin responsabilidad moral ni en su vida pública ni en su desastrosa vida privada; pretenden colocar en este país un eslabón horrible a la

cadena que ya nos aprisiona, una nueva ley que avergüenza y espanta a los que con la mano puesta en el corazón, confeccionaron en el siglo pasado una Constitución que hoy se viola descaradamente. ¿Qué quieren con esa ley que niega todo derecho a los hijos del trabajo? ¿A qué obedecer esa afán de trasplantar aquí el régimen que hace tantos años es vergüenza de Italia?

¡Indignos seríamos de llamarnos hombres si no nos opusiéramos con todas nuestras fuerzas al proyecto de quienes, incapaces de hacer cosas nuevas, se limitan al triste papel de imitar a seres renegados que han hecho de la falsía una moral en su país mil veces desdichado.

¡No nos hagamos cómplices con nuestro silencio de tanta villanía!

Al tratarse el proyecto de Sánchez Sorondo demostramos nuestro repudio con la huelga general. ¡Estemos alerta! No nos hagamos acreedores a la maldición de nuestros hijos.

LA COMISION

S. OBREROS YEROSEROS Y ANEXOS.

Han pasado unos meses, desde la terminación del último conflicto que hemos tenido, para el sostenimiento de las conquistas que el gremio disfrutaba. Ellas eran, pues, el caudal de energías, inquietudes y sacrificios, de unas cuantas décadas de centenares de trabajadores, en su batallar cotidiano. Conquistas íntimas y propias del gremio en su doble carácter moral y material; y conquistas de índole política, en colaboración con el resto de los trabajadores del país, en el más genuino sentido sindical. Y hoy, analizando someramente el panorama social, nos dá el siguiente resultado: como yeroser estamos a la misma altura del año 18, y como obreros organizados hemos sido retrotraídos al año 19. ¡Triste balance! La ley social, de recordación nefasta, está hoy en vigor de una manera implícita y en vísperas de dársele carácter legal, si un titánico esfuerzo, los trabajadores en general y el pueblo sano, no oponen un dique de contención al vesánico pensar del tristemente célebre Sánchez Sorondo, con toda su secuela de pitucos y fascistas, y los mercenarios que en legión les siguen.

Estas hordas, ya han empezado sus espasmos bélicos al amparo de la policía. Por otra parte, la desocupación crece y con ella, el hambre de los trabajadores con su lamentable resultado, la lucha entre ellos por la consecución del mísero salario, ya menguando en grado superlativo. Es por esto que una vez más llamamos a la atención del proletariado para decirle que el estado calamitoso porque atraviesa es solamente el preludio. Estamos en condiciones de afirmar, porque los hechos así lo demuestran, que la crisis no la resuelve gobierno alguno por

bien intencionado que sea, ya que el mal no radica en la mayor o menor bondad de hombres, sino en el sistema caduco de convivencia social que soportamos.

Razón por la cual, el proletariado en general, y con él los productores útiles de la sociedad, deben nutrir o crear sus organismos profesionales, ya que el rol de éstos en las nuevas formas que han de servir de base para estructurar el desenvolvimiento económico de la humanidad es de capitalísima importancia.

¡Trabajadores! La hora presente no es de vacilaciones, sino que es de serias preocupaciones, para hacérsos eco del afonismo del hombre que dice: "La emancipación del trabajo es obra de los trabajadores mismos". ¡Yeroser! Vuestro sindicato está en pie y espera que, como en otro tiempo, le prestéis el calor que necesita para superar esta situación.

Ateneo O. y Cultural de B. y Barracas

NUESTRA PALABRA FRENTE A LA REACCION

Vivimos días de intensa tragedia. El haribó es compañera inseparable de los desposeídos en el banquete de la vida. La reacción sistemática no cesa en sus ataques. Las cárceles están llenas de trabajadores que luchan por sus reivindicaciones. Nuestros mandatarios están dispuestos a sofocar el derecho de asociación y demás libertades penosamente conquistadas por el pueblo. Los encargados de suprimir el movimiento libertario obran por simples acuerdos. Fragan para justificar sus medidas, movimientos fantásticos. En realidad, la Constitución ampara los derechos de reunión, asociación, prensa, etc., y por eso hay que buscar justificaciones a la reacción.

Para llegar a este fin no es extraño que en estos días se sancione una ley mordaz represiva del movimiento obrero y libertario. Por ello es necesario estar alerta y cuando el movimiento obrero lance su grito de guerra y plante la lucha contra la reacción, se debe acompañar con energía, reivindicando la manifestación libre de todos los derechos.

EL ATENEO

Comité de Relaciones Anarquistas Zona Norte - Tucumán

CIRCULAR A LOS CAMARADAS

Se nos suficientemente conocidos los acuerdos que en su oportunidad tomaran los anarquistas reunidos en el Segundo Congreso en Rosario, en cuya reunión han sido establecidos con suficiente inteligencia una serie de problemas que son la base para relacionar y cohesionar la actividad diaria de la militancia anarquista del país. En el mencionado Congreso se ha tenido especial importancia en cuenta por las experiencias adquiridas a través de las luchas revolucionarias las deficiencias que han ocurrido en la actividad diaria de los anarquistas, razón esta que ha influido para que los anarquistas comprendieran la necesidad imperiosa de que, solamente en un sistema de organización específica, se lograra organizar una labor inteligente y que pudiera dar resultados formidables para el movimiento obrero en el y, en particular para el anarquista.

Temas del Congreso Anarquista Regional

—: La Cuestión Agraria :—

POR ALCANTAR

de las tierras y de explotación individual utilizando, asilarlos no puede constituir una solución al problema social.

Esto ya lo están viendo los mismos colonos, quien más quien menos. El fracaso del sistema es rotundo.

ACTIVIDAD DE LOS ANARQUISTAS FRENTE A ESTOS HECHOS

Nuestra conducta debe contemplar todas estas circunstancias. Ella debe tener dos puntos de vista, que se relacionan estrechamente.

- 1.º Métodos de lucha en la actualidad y posición frente a los diversos elementos del campo.
 - 2.º Proyecciones hacia un período revolucionario.
- Las ponencias y de acuerdo a la orden del día, contemplan eso. La primera ponencia, que se relaciona con el período actual, dice:

SOBRE SU PROBLEMA CAMPESINO—

Considerando, que no es únicamente el

llamado proletariado industrial el que interviene en forma activa y necesaria en la elaboración de los elementos útiles e indispensables para la vida social;

Que en esta elaboración de elementos necesarios intervengan los campesinos;

Que a los campesinos, lo mismo que al proletariado industrial alcanzan las injusticias de la actual organización social;

Que se distinga con claridad a los efectos de una mejor apreciación de sus elementos útiles:

- a) los jornaleros (peones).
 - b) los arrendatarios.
 - c) los pequeños propietarios.
- Que es necesario que los campesinos muestren un movimiento de liberación, tanto por lo que significa la liberación de ellos, como por lo que interesa a la causa de la revolución, no tener al campesinado en su contra como aliado de la burguesía y del Estado, ya sea por su actitud pasiva o su colaboración declarada.
- El 2.º Congreso Regional Anarquista

(CONTINUARA)

F. OBRERA REGIONAL ARGENTINA - Actividades en B. Blanca

Definiendo posiciones. — Una aclaración necesaria frente a los mistificadores bolcheviques, sobre el acto del 18 de Noviembre en la Verdi

Hemos leído, días pasados, en algunos órganos periodísticos de esta Capital, una declaración del fantástico Comité de "Unidad Sindical" Clasiesta hecha con el evidente propósito de mistificar a la opinión pública y engañar a algún ingenuo trabajador dispuesto a tragar las ruedas de molino de este apéndice del Partido Comunista, sobre un acto realizado en el Teatro "José Verdi" el 18 de Noviembre pasado, por esta Federación, contra la represión que actualmente soporta nuestro movimiento y algunos otros sectores de opinión, por parte de los actuales gobernantes.

En realidad, para las personas cuerdas y para los espíritus rectos, nada tendríamos que aclarar, pues es bien conocida la posición histórica de nuestro movimiento adversario de los partidos políticos en general, reafirmada durante los últimos 30 años, en todos sus Congresos y reafirmada recientemente por este Consejo en un manifiesto que circuló por toda la República. Posición que no ignoran los mismos bolcheviques como lo demuestra la campaña llevada contra nosotros por estos mismos elementos, a base de injurias y de calumnias grotescas, sobre supuestas connivencias entre nosotros y los radicales. Ahora bien, si la posibilidad de un compromiso de parte nuestra con los radicales lo consideraban los bolcheviques, como una desviación ¿puede estar bien hecho con los alistas? ¿Lo que era pecado con los radicales ¿puede convertirse en virtud, con los bolcheviques? ¡Esa es la cuestión! Nosotros ni concurrimos con delegados a los actos de ningún partido, ni contraemos compromisos, ni admitimos tampoco la intervención de ninguno de estos oficiales en nuestros actos. La única coincidencia que admitimos es la coincidencia en la calle, con todas las corrientes que, desde este terreno, están dispuestas a oponerse a los avances represivos del Poder y contra todo aquello que tienda a restringir la libertad de las personas y el derecho de las agrupaciones en general a defender sus opiniones. Pero sin contraer compromisos previos con nadie.

Como la constitución del Comité de zona con asiento en Tucumán debe estar integrada y representada indirectamente, según el acuerdo del segundo congreso, los camaradas de esa localidad deben proceder a constituir los grupos de sus respectivas localidades, a fin de designar el delegado que debe tener en el seno de este Comité de Relaciones.

Una correspondencia debe ser dirigida al secretario, Manuel García, General Paz 1014 Tucumán.

Como la constitución del Comité de zona con asiento en Tucumán debe estar integrada y representada indirectamente, según el acuerdo del segundo congreso, los camaradas de esa localidad deben proceder a constituir los grupos de sus respectivas localidades, a fin de designar el delegado que debe tener en el seno de este Comité de Relaciones.

Una correspondencia debe ser dirigida al secretario, Manuel García, General Paz 1014 Tucumán.

Resurgimiento Obrero en Pergamino

Personal y obreros de la empresa Farold y Figini, Construcción del Afirmado, declararon la huelga el 23 del p.pdo. mes de noviembre, en razón de que los explotadores no se dignaron a contestar el pliego de condiciones, que fuera entregado con plazo de 48 horas para su resolución. Son centenares los trabajadores en huelga, plegándose todos a este hermoso movimiento, que por su carácter tiende a triunfar y tener simpatía popular. Hasta la fecha no se registra el elemento carnerista. El Comité de Huelga y la Comisión Administrativa de O. Varias sesiones permanentemente para informar la marcha de este conflicto e impulsar a luchar firme. En varias asambleas y debates interviene en forma activa y clara nuestro compañero Riera, orientando a los trabajadores y animándoles en esta honrosa jornada, para llevar a feliz término su pliego de condiciones y obligar a todos los dueños su cumplimiento. Como objeto ya fueron nombradas comisiones para salir al campo. El ambiente ofrece buenas garantías para materializarlo todo. Destacar en esta correspondencia, que existe un Comité de Relaciones que responde a la política oficialista de la C. G. T., que está entorpeciendo la acción auténtica de los obreros agrupados espontáneamente para la defensa económica. Seguiré informando en otra.

Hay que matar la confusión camaradas del riel

En estos momentos de división, de desorientación y confusionalismo dentro del gremio ferroviario, tenemos que ser claros, sencillos y terminantes en lo que respecta a decir la verdad. Este ha sido y será nuestro lema.

Lamentamos sinceramente que no oprimen del mismo modo, quienes según sus deseos y sus predicas, buscan afanosamente la emancipación integral del gremio ferroviario. Esta declaración, nos la obligan a hacerla algunos ferroviarios que invocan, con una pasmosa naturalidad, la unidad de los sindicatos de la F. O. R. A. como que se desvinculan en la autonomía.

Se dice, y hasta se les escribe a millantes del gremio que, con fecha 28/8/32, en una reunión realizada en B. del Esp. no han estado presentes los sindicatos ferroviarios de la F. O. R. A. que, de co-

Bajo el estado de reacción y práctica dictatorial que está sometida la provincia de Buenos Aires, plagas de toda naturaleza, acuden sus negros alus sobre las poblaciones.

En breve plazo se hicieron presentes en esta ciudad la Legión Cívica, el Partido Popular, un arzobispado, con su cohorte de curules, Sánchez Sorondo; después de eso sólo falta la fiebre amarilla.

Con una tremenda propaganda de barrido inició su obra el partido popular, dando una función cinematográfica con entrada gratis, en el barrio obrero, más apropiada para los chicos que para los adultos, pero los chicos ¿entieron mal oí? y después de una breve deliberación, resolvieron no entrar y el fracaso fué rotundo.

Al otro día fué este mismo partido a dar una conferencia en la plaza y allí no le pasó lo mismo porque fueron los compañeros y simpatizantes a hacer quorum, lo que constituyó un evidente error.

La Legión, después de muchos aprietos entre los fífts y otros familiares que, al parecer, no quisieron aprontarse para tal "noble" cruzada, hizo irrupción en el gremio de panaderos. Un matón cavernario, ayudado por algunos ex hombres de este gremio, en coordinación con la policía y los patronos, debía darle el golpe mortal. Pero la actividad desplegada por los compañeros y la entereza con que el gremio supo mantenerse hasta el presente, hizo fracasar sus maniobras de los trabuqueiros cavernícolas.

Posiblemente influyó en el fracaso de esta tentativa el hecho de que el primer líder de esta cruzada tenía otras ocupaciones más lucrativas, como ser la de vacunar negocios a altas horas de la noche, transportando en carros y camiones sus mercancías, sin consentimiento de sus dueños y en tal tarea fué aprendido y detenido por el dueño de un negocio; ya que el vigilante más cerca del lugar se encontraba a 20 metros.

MOVIMIENTO OBRERO

Va a hacer un mes que los Repartidores de Pan se encuentran en huelga por la de

mún acuerdo con la ex F. de S. F. C. (siempre dentro de la autonomía) constituyeron la F. O. Ferroviaria.

Es bueno que sepa el gremio todo, y por ende todo el proletariado de la región, que no existe tal unidad, ni tampoco han concurrido a dicha reunión los sindicatos de la F. O. R. A.

¡Por qué no se le dice lisa y llanamente la verdad al gremio, en lugar de aumentar más la confusión? Con qué propósito se le quiere ocultar al gremio el fracaso del intento de unidad?

Aunque lo ignoramos, lo suponemos. Lo que, claro está, lejos de acordarnos, esto nos aleja, lo que no deja de ser, también lamentable. Para terminar diremos que, si excepción del sindicato de Rosario que se fué a la autonomía, y que dicho sea de paso, los que están al frente de ese sindicato nos merecen mucha confianza, los demás, al menos de los que dábamos señales de vida, seguimos en el seno de la F. O. R. A. Dejamos constancia que, no queremos con esto zaherir a nadie, sólo queremos que la verdad se imponga por encima de todo, y dar a la vez una satisfacción a los compañeros que nos escriben un tanto confundidos, a raíz de los hechos que aquí hemos apuntado. Saluda a todos: Por la comisión

Federación O. Local DE AVELLANEDA

ACLARACION PUBLICA

Habiendo llegado al seno de este Consejo una versión circulante según la cual nuestro movimiento se halla envuelto en el conflicto político, este Consejo se cree en el deber de afirmar una vez más que nuestro movimiento nada tiene que ver con ningún partido político. Que nada de común nos liere, con estos partidos, pues todos aspiran a la conquista del poder llevándolo en el principio de autoridad, de cualquier forma que se titulen y sea cual sea su programa. Nuestro movimiento se coloca en cambio en el polo opuesto, negando por principio la autoridad estatal. Si consecuentemente nos enfrentamos a ninguna revolución que no lleve por finalidad la transformación libertaria de la sociedad.

MEDIOS DE TRANSPORTE PARA EL PIC NIC DE ESTE DIARIO

Para el transporte hasta el sitio de la redención del pic nic del próximo domingo se deben tomar los vehículos que van hasta la Estación Belgrano (Barracas). Los que van por Cabildo deberán bajar en Cabildo y Suramonto, defendidos a 6 cuadras de la Estación del P. C. C. A. Calle Echeverría, a media cuadra del paso a nivel, donde estarán camiones con comodidad que los llevarán hasta el lugar del pic nic.

EL CONSEJO

OBREROS PANADEROS DE MORON

DECLARACION NECESARIA - NUESTRA POSICION FRENTE AL PROBLEMA QUE AFECTA A LA ORGANIZACION DE OBREROS PANADEROS DE LA CAPITAL, ADHERIDO A LA FORA.

A raíz del manifiesto que editaron los compañeros de las secciones Este, Flores, Norte, Sur, Barracas y Belgrano pertenecientes al Comité de Relaciones de los O. Panaderos de la Capital Federal, y que fué dado a la circulación estos últimos días, el gremio de Obreros Panaderos de Morón estima de su deber hacer la siguiente declaración, estableciendo su composición de lugar frente al problema surgido con la creación de instituciones de panaderos que por su marcada tendencia colaboracionista son amarillistas.

Como en el citado manifiesto no se especifica con claridad qué entidades de panaderos son las que propician la unificación o reconocimiento de los amarillos, sino que se incluye a todos por igual, en lo que respecta a nosotros declaramos en forma clara y terminante que repudiamos todo contacto o relación tanto en lo que obedece a los asuntos de orden colectivo como en los de carácter personal con las flamantes entidades amarillistas, a quienes negamos autoridad moral para erigirse en compondores de una situación que siempre fomentaron y trataron de provocar: la disolución del auténtico gremio de panaderos adherido a la FORA.

En lo que respecta a gremios de panaderos de otras localidades que observan una conducta de atenciones recíprocas con los referidos elementos neutros o amarillos, no abrimos juicio hasta tanto conozcamos por sus declaraciones públicas las razones que los animan en tales propósitos.

Por lo demás, pues, la Sociedad de Obreros Panaderos de Morón sólo conserva y mantiene sus relaciones con la auténtica organización de panaderos, adherida a la F. O. R. A., con los compañeros que se encuentran diseminados por las distintas secciones de la capital con sus secretarías clausuradas y con los compañeros presos por ilícitos, a quienes hacemos extensivo nuestro abrazo fraternal con un: ¡Salud y R. S.!

Otras palabras del manifiesto no las comentamos porque nos expusimos que ellas son el reflejo del estado de ánimo de los camaradas que atraviesan por tan difícil trance.

EL GREMIO

SINDICATO OBREROS PANADEROS VICENTE LOPEZ

Ponemos en conocimiento de los trabajadores en general que este sindicato, en asamblea celebrada el 24 del corriente, resolvió colocar al margen de la organización de Enrique Marín, por haber hecho una defraudación de noventa pesos en este gremio, abusando de la confianza que camaradas de buena voluntad en él depositaron. Culpa fue esta de no estar enterados los camaradas citados de varios entredichos parciales que hubo con el denunciado. Hacemos la salvedad de que esta resolución fue tomada en último extremo, por cuanto se le dio por medio de secretaría para que se presentara a saldar cuentas. E. Marín, burlándose de todo esto, no hizo acto de presencia. No es esta resolución precipitada, por cuanto durante cinco meses esperamos a que esta situación fuera salvada por el interesado. La comisión por su parte llevó el asunto a asamblea, que fué la que tomó la determinación anotada. También se ha resuelto pedir su expulsión como miembro del Grupo Editor del periódico "El Obrero Panadero", por considerar que éste es el portavoz de los gremios panaderiles de la región, y no puede, por lo tanto, en él participar un individuo de la conducta anotada. La comisión de este gremio se pone a disposición de todos los camaradas y organismos a los efectos de dar todas las aclaraciones que fueran necesarias.

También ponemos en conocimiento de los gremios de panaderos y del proletariado en general que, hace unos días, se mandó mandar otro canillita, Francisco Macías, con la cantidad de \$ 400, producto de una lista circulada por las panaderías a beneficio del Comité Pro Presos. Esto ocurrió en momentos en que en esta localidad se desencadenó una violenta reacción policial. Lo significamos ante la conciencia del proletariado para que sea debidamente tenido en cuenta.

LA C. ADMINISTRATIVA

DE VILLA CONSTITUCION.-

Manifiesto de O. Unidos del Puerto - Asamblea

Para combatir al fascismo, por la libertad de los presos de Bragado y por la defensa de la mujer proletaria, se realizará un mitin público hoy sábado 3.

Poco se ha dicho aún en esta localidad, del peligro terrible que encarna para la libertad, la vida y los derechos de los seres humanos, la organización macabra y siniestra del fascismo, organización de piratas y asesinos como Mussolini en Italia; Largo Caballero en España; Machado en Cuba; Sánchez Cerro en el Perú; Justo, de Trotski y Sánchez Sorondo en la Argentina, y todos los tiranos que tiemblan ante el despertar de las muchedumbres hambrientas y oprimidas, recurren a la organización en bandas armadas con revólveres y cachiporras patrias, sembrando la muerte y el espanto entre los trabajadores indefensos. Los derechos de leyes de "defensa social", estilo Largo Caballero y Sánchez Sorondo, los procesos por "asociación ilícita" a las organizaciones de la F. O. R. A. por su combatividad revolucionaria.

El capitalismo, internacionalmente tiende a tambalearse y ha de caer estrepitosamente por el empuje arrollador y vivificante

de los pueblos que anhelan la conquista de un porvenir de más libertad.

LOS PRESOS DE BRAGADO-

El proceso de los compañeros de Bragado, ha de ser un documento revelador y acusador firme para los criminales de la dictadura uriburista y continuados por el gobierno de Justo.

Nada ha temido que ver nuestros compañeros con el atentado al caudillo conservador de Bragado.

EL DESPERTAR DE LA MUJER-

La mujer del pueblo, la esclava amañestrada y sumisa durante tantos siglos, despertada, se agita, se refleja y reclama el derecho a la vida, el derecho a ser libre, a ser respetada: como todo ser humano es merecedor.

ASAMBLEA GENERAL EL DOMINGO 4-

Mañana domingo 4, a las 8 horas se realizará una asamblea general del gremio para cambiar la Comisión y tratar otros asuntos importantes; hay necesidad de concurrir todos como un solo hombre.

Sobre los temas en este manifiesto esbozados, versará la conferencia de mañana. Nadie debe faltar a este acto.

LA COMISION

ASAMBLEAS

OBREROS YESEROS Y ANEXOS

Se convoca al gremio a la asamblea general que tendrá lugar mañana, a las 9 horas, en nuestro local social, Tucumán 3113, para tratar la siguiente orden del día.

Acta; correspondencia y balance; informe de comisión; nombramiento de los revisores de cuentas y un vocal y asuntos varios.

LA COMISION

S. de R. OBREROS LADRILLEROS (San Martín)

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

El domingo 4 de diciembre, a las 14 horas. Se tratará el siguiente orden del día:

1.º-Acta anterior; 2.º-Correspondencia; 3.º-Balances; 4.º-Rintegración parcial de la comisión administrativa; 5.º-Se cree conveniente cambiar el horario; 6.º-Informe de la comisión; 7.º-Designación de delegados al Comité de Relaciones; 8.º-Asuntos varios.

A LOS CHANGADORES: Se avisa que la lista que debía leerse el sábado 3, se leerá el domingo 4; después de realizada la asamblea.

HORNOS EN CONFLICTO: Martínez Rossi, Jaime Goyo, Cachatoro, Bathu, Alvarez, Souza, Miavoch y Serafin Venecia.

LA COMISION

VARIA

SINDICATO OBREROS PANADEROS (Sección Este)

Notificamos a los gremios de panaderos de toda la región que se abstengan de anotar en los respectivos sindicatos a los siguientes individuos:

Ventura Antelo, que en 1927 entró a esta sociedad en treinta pesos y en la fecha se fué con 29 estampillas y diez pesos del Comité Pro Presos que tampoco entregó, a más de carnear.

Julio Godoy, que siendo secretario de esta sociedad desde el 20 de mayo al 5 de julio del que cursa, está 98 pesos.

Manuel Balestrón, que debe \$ 164.

Manuel Toffes, que siendo secretario desde el 5 de julio al 6 de septiembre, se negó a rendir cuentas, dedicándose además a difamar a esta sociedad.

Que sean tenidos en cuenta por todo el

proletariado estos defraudadores de la confianza colectiva.

LA COMISION

FEDERACION O. DEL CALZADO ROSARIO

Se invita a los compañeros y a los simpatizantes con la obra de esta biblioteca a que concurren, el martes 6 del corriente, a las 21 horas, a la reunión que realizamos en Obreros Panaderos, Mitre-1539, para tratar la cuestión del local para la misma.

LA COMISION

BIBLIOTECA POPULAR "ALBORADA" (Rosario)

Invitamos al gremio a concurrir a la asamblea general que se llevará a cabo el lunes 5, a las 21 horas, en nuestro local social, calle Presidente Boca 1859, para tratar asuntos de gran importancia. Se recomienda encarecidamente la asistencia de todos los camaradas.

La Comisión

S. de R. PEONES DE CAMIONES

Ponemos en conocimiento de las organizaciones obreras y compañeros en general que esta entidad tiene un conflicto con el camión 17816 de la capital, propiedad del señor Marcelo Giovanetti, por haberse negado a cumplir el pliego de condiciones estipulado por esta sociedad.

Por este motivo notificamos especialmente a los obreros de Mataderos, como también a los ladrillers de Matanza, que no hagan operaciones con dicho camión, hasta tanto no se resuelva el conflicto que tiene planteado con esta sociedad y Unión Chauffeurs.

LA COMISION

S. de R. OBREROS CARROCEROS

A LOS COMPANEROS QUE TRABAJAN EN LOS TALLERES DE COLECTIVOS

A todos los trabajadores de la rama del Colectivo, se les invita a que concurren por Secretaría los Martes y Jueves de 18 a 20 horas, a los fines de cambiar impresiones sobre las medidas que corresponde tomar sobre pagos atrasados de los jornales y defender aquellas mejoras conquistadas por la organización en otra hora, las cuales estamos perdiendo poco a poco, por la negligencia de los propios trabajadores, los que se olvidan fácilmente de las ventajas que significa tener la organización consolidada, de forma que pueda ser un arma eficaz para la defensa frente a nuestros explotadores.

Compañeros: la unión hace la fuerza, y así la necesaria cohesión de todos los obreros del gremio organizados en Sociedad de Resistencia, nuestros intereses quedarían a

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Federación O. Local de San Isidro, Fernando y Tigra

Nuestro picnic para el 4 de diciembre. - (Esta entidad tiene organizado un picnic para el día 4 de diciembre, en la quinta "Recreo de Mayo" (antigua quinta "El Hual") sito en Punta Chica, a total beneficio del Comité Pro Presos Sociales de esta localidad.

Rogamos a las instituciones afines que se abstengan de realizar otros actos en el mismo día, para no restar concurrencia.

O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Esta organización realizará una velada teatral, en el salón "José Verdi", Almirante Brown 739, el sábado 17 de Diciembre, su total beneficio.

La situación porque actualmente atraviesa el Puerto de la Capital y la necesidad de emprender una intensa campaña organizadora, es la que nos mueve a realizar este acto.

Por lo tanto, invitamos a las agrupaciones y sindicatos, a que no efectúen actos análogos en esta misma fecha; a fin de no restar concurrencia a éste.

En breve publicaremos el programa.

Asociación contra la guerra

Gran mitin contra la Guerra. -

En Plaza Italia (La Plata), el sábado 3 de diciembre, a las 18, con la adhesión de centros culturales obreros y estudiantiles de la ciudad y pueblos circunvecinos.

A los centros y publicaciones de S. América

Deseando organizar una amplia biblioteca que sirva de elemento concreto de expresión en los actos que se realicen, solicitamos el envío a la Asociación contra la guerra, de La Plata, de periódicos, manifiestos, recortes de la prensa y toda información sobre sucesos económicos, políticos y militares ofreciendo reciprocidad.

Correspondencia a: Aquiles Martínez (Rosario), calle 46 Nro. 593, La Plata.

S. de R. OBREROS LADRILLEROS (Rosario)

(Adherida a la F. O. R. A.)

Conferencia pública el domingo 4 de diciembre, a las 17 horas, en la plaza de Enrique Godoy, punto terminal de la línea 12. En la misma se informará de la marcha del movimiento y hablarán compañeros de la F. O. Local Rosarina.

Compañeros de todas las secciones: concurrir como un solo hombre a cambiar impresiones sobre el conflicto planteado por nuestros explotadores.

¡Por el triunfo de nuestro movimiento! ¡Viva la huelga!

LA COMISION

Agrupación Libertaria Femenina (Villa Crespo)

Esta agrupación femenina consecuentemente con sus principios, al agrupar en su seno a las mujeres, que sienten necesidad de eficacia, siguiendo este anhelo de sus compañeras, cumple con un deber al adherirse al gran acto público que contra la guerra se realiza en La Plata, la Asociación contra la guerra de aquella ciudad.

La Comisión

mece de nuestros explotadores, lo que significa tanto como trabajar nuestro propio suicidio moral y económico.

Os esperamos como hermanos conscientes dispuestos a interpretar el valor de nuestro llamado, y responder como se debe a nuestros deberes de asalariados indefensos.

EL SECRETARIO

S. de R. Obreros Marmolistas

La C. A. de este Sindicato invita a todos los obreros de las casas Germán Blanco y José Luz, para que concurren a esta secretaría, México 970, el miércoles 7 del corriente, a las 18 horas.

Se tratarán asuntos de suma importancia. LA COMISION